

EL CORRER DE UNCTAD

¿Y LOS 77?

LO QUE FUE TAREA SOSEGADA, durante dos meses, al hacer el resumen de lo ocurrido en la semana UNCTAD III, hoy es una abrumadora labor de síntesis,

A la entrega del edificio de UNCTAD III a Felipe Herrera, Presidente de la Comisión Organizadora, y luego del Presidente Salvador Allende a Jean Pierre Martin, que representó a Kurt Walheim, Secretario General de Naciones Unidas, sucedieron importantes noticias que vinieron desde fuera, mientras la Comisión Organizadora trabajó silenciosamente finiquitando detalles.

Olgá Poblete, que recibió el homenaje del Presidente de la República al recordar la labor de los organizadores, terminó con sus giras por las comunas y centros poblacionales, atendiendo al interés de la gente por saber lo que es UNCTAD III.

Eulogio Maldonado, 35 años obrero de



El Embajador chileno Hernán Santa Cruz Barceló, portavoz permanente de Chile en los organismos internacionales, junto al escritor Alejandro Magnet

la construcción, recibió en nombre de sus compañeros la gratitud del Primer Mandatario por el aporte del quienes trabajaron día y noche hasta llegar a conseguir lo que fue llamado "el milagro".

También fue un evento sorpresivo la entrega del edificio del Hotel Pudahuel, en el corazón de Santiago, en la calle Monjitas.

Mientras tanto se trabajó "afinando" la lista de delegados oficiales de Chile, en el que no podían faltar Hernán Santa Cruz, padre de la criatura llamada UNCTAD III, al conseguir hacerla en Chile, y Hugo Cubillos, que bautizamos hace unos meses como el hombre de las tres UNCTAD, laborando con su equipo de "económicos" en el segundo piso de la Cancillería. Sus experiencias se han acumulado desde la primera reunión a orillas del Nilo, en donde nació la convocación de comercio y desarrollo, con una voz propia para los países del tercer mundo.

"Considero que ha sido de una gran utilidad, subrayar que UNCTAD ha permitido una organización de los países subdesarrollados a través del denominado Grupo de los 77, que gráficamente se recuerda que no son 77 sino que hoy en día son 95. Claro que este cuento tiene una contrapartida en que se dice que los Cinco Grandes son cuatro, es decir: Estados Unidos y Rusia.

En este momento, precisamente en función de este club, de los 77, club que no tiene otra sala de reuniones que UNCTAD, es lo interesante, y creo que ello es uno de los grandes méritos que ha tenido UNCTAD, y que tuvo su primer Secretario General en el doctor Prebisch, haberle dado una casa, haberle dado una sede social a un grupo que se decía en los textos de estudios, que se decía en los discursos, que los problemas eran parecidos, y que eran los mismos, pero que nunca había podido institucionalizarse".